



15 de marzo
de 2024

Boletín Informativo

En esta edición:

"El baile de los vampiros se está acabando": lo más destacado de la nueva entrevista del Presidente de Rusia, V.Putin	1
Los candidatos a la presidencia de Rusia en las elecciones	2
La Portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, M.Zajárova, sobre la situación en torno a Haití	3
Reunión del Ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, S.Lavrov, con los Jefes de las misiones diplomáticas de los Estados latinoamericanos y caribeños acreditados en Moscú	4
Yuri Gagarin, el hombre que salió de la cuna y nos vio desde las estrellas	5

"El baile de los vampiros se está acabando": lo más destacado de la nueva entrevista del Presidente de Rusia, Vladímir Putin



En una entrevista con Dmitri Kiseliov, el director general del grupo mediático Rossiya Segodnya, el Presidente de Rusia criticó la costumbre de las elites occidentales de "llenarse la panza de carne humana y los bolsillos de dinero" y afirmó que esa época se está acabando.

Otras declaraciones principales del Presidente de Rusia, en el marco de la entrevista:

- Estamos dispuestos a entablar una conversación seria y queremos resolver el conflicto en Ucrania por medios pacíficos. No obstante, debemos entender claramente que no es una pausa que el enemigo quiera hacer para rearmarse, sino una conversación seria con garantías de seguridad para Rusia.
- Si las tropas polacas entran en el territorio de Ucrania para cubrir la frontera ucraniano-bielorrusa o en algunos otros lugares para liberar a contingentes militares ucranianos [...] creo que las tropas polacas nunca se retirarán de allí. Quieren reclamar las tierras que consideran históricamente suyas.
- Estados Unidos anunció que no va a enviar tropas. Sabemos lo que son las tropas estadounidenses en el territorio ruso, son invasoras, y así las trataremos, incluso si aparecen en el territorio de Ucrania.
- Los países que no tienen líneas rojas con Moscú deben entender que Rusia tampoco las tendrá con ellos.
- Si los estadounidenses llevan a cabo las pruebas nucleares, no descarto que podamos hacer lo mismo.
- No interferimos de ninguna manera en ningunas elecciones. [...] Creo que esto es obvio para todos: el sistema político estadounidense no puede aspirar al rol de ser democrático en todos los sentidos de la palabra.
- Occidente comprendió que, en lugar de una derrota estratégica, enfrentó a la impotencia ante la unidad del pueblo ruso, ante las bases fundamentales y la estabilidad del sistema financiero y económico ruso y ante las crecientes capacidades de las FF.AA. de nuestro país.

[SABER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Los candidatos a la presidencia de Rusia en las elecciones

Las elecciones presidenciales de Rusia se celebrarán este año durante tres días: del 15 al 17 de marzo. Los ciudadanos mayores a 18 años podrán elegir al jefe de Estado acudiendo personalmente a un colegio electoral o elegir la opción del voto electrónico por Internet. Esta última opción es accesible para los residentes de 29 regiones de Rusia y ha sido elegida por más de 4,9 millones de electores.

El ganador de los comicios será jefe del Estado para los próximos seis años, hasta el 2030. La toma de posesión está prevista para el 7 de mayo.

La Comisión Electoral Central de Rusia (CEC) registró a cuatro candidatos para la presidencia de Rusia: Vladislav Davankov, Vladímir Putin, Leonid Slutski y Nikolái Jaritónov. [SABER MÁS](#)



VLADISLAV DAVANKOV

GENTE NUEVA
40 AÑOS

Diputado, vicepresidente de la Duma Estatal de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia, miembro del Comité de Presupuesto e Impuestos de la Cámara Baja



VLADÍMIR PUTIN

INDEPENDIENTE
71 AÑOS

Presidente de la Federación de Rusia
Ganó cuatro veces las presidenciales (2000, 2004, 2012, 2018)



LEONID SLUTSKI

PARTIDO LIBERAL-DEMÓCRATA
DE RUSIA
56 AÑOS

Diputado, líder del Partido Liberal Demócrata de Rusia, presidente del Comité de Asuntos Internacionales de la Duma Estatal



NIKOLÁI JARITÓNOV

PARTIDO COMUNISTA
DE LA FEDERACIÓN DE RUSIA
75 AÑOS

Diputado, presidente del Comité de la Duma Estatal para el Desarrollo del Lejano Oriente y el Ártico. Participó en las elecciones presidenciales de 2004, quedó en segundo lugar





Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



La Portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova, sobre la situación en torno a Haití



La situación en Haití sigue degradándose a una velocidad monstruosa. Aumenta el riesgo de que la institucionalidad haitiana se derrumbe. La causa subyacente de la crisis sistémica en este país radica en la historia de más de un centenario a lo largo de la cual se produjo una injerencia destructiva en sus asuntos interiores desde el exterior, sobre todo, de EEUU. Dicha intromisión tuvo forma tanto de una intervención directa como esquemas manipulativos de ingeniería política, incluida la práctica perniciosa encaminada a imponer a los lugareños ciertos modelos políticos alejados de las realidades locales. Entre otras cosas, se practicó el “desembarco” de los esbirros que no gozaron del apoyo necesario por parte de la población mientras que se descartaron totalmente los intereses nacionales de los haitianos.

A mi parecer, lo que está sucediendo en Haití habría debido ocurrir en Cuba, Venezuela, en muchos países africanos, Asia, el espacio postsoviético, si estos países no se hubieran alzado en defensa de su soberanía. Cuántas veces Washington eligió a la persona que le gustó más entre ciudadanos de varios países solo porque este hombre la complació en detrimento de los intereses nacionales de su país. Washington apostó por esta persona y la denominó el dirigente de Estado oficial, aunque no había pasado jamás ningunos comicios ni procedimientos democráticos de elección. Desde mi perspectiva, todas las personas interesadas en las relaciones internacionales deben estar enteradas de los sucesos en Haití.

La crisis pertinaz ha alcanzado una seria dimensión regional. Genera sufrimientos a los pobladores de no únicamente este país, sino también los vecinos, o sea la República Dominicana, los Estados de América Central y del Sur, adonde enfila un flujo de refugiados haitianos. Mantenemos el contacto permanente con los socios latinoamericanos que sienten toda la agudeza del problema afectando a ellos mismos y su población.

Cabe notar que EEUU impone unos “estándares democráticos” a la región y el mundo entero, pero, al mismo tiempo, no le perturba en absoluto que ningunos estándares democráticos se cumplen en su vecina Haití, donde no existen órganos de poder legítimamente elegidos y sigue siendo opaca la probabilidad de organizar los comicios.

Miren. De todos modos, la región está a solas. ¿Cuántas elecciones se organizaron en Venezuela? Había decenas en distintos ámbitos. [CONTINUAR](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Reunión del Ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, con los Jefes de las misiones diplomáticas de los Estados latinoamericanos y caribeños acreditados en Moscú



Durante el encuentro, el Canciller subrayó la intención de seguir desarrollando el diálogo político bilateral y multilateral y ampliar la cooperación comercial, económica y en materia de inversiones con las naciones de América Latina y el Caribe, así como incrementar la interacción con ellos en los ámbitos cultural, humanitario, educativo y otros sobre una base desideologizada y pragmática, teniendo en cuenta los intereses nacionales, la igualdad y el beneficio mutuo.

Además, las partes intercambiaron opiniones sobre una amplia gama de temas relacionados con la actual situación internacional. Abordaron diversos aspectos de la transformación en curso del orden mundial, que conduce al fortalecimiento de su marco multipolar, en el que la región latinoamericana desempeña un papel importante.



Yuri Gagarin, el hombre que salió de la cuna y nos vio desde las estrellas



Yuri Gagarin durante su visita a Francia
Sputnik

RT//Hace más de un siglo, el famoso científico ruso, gran soñador y realista, conocido como el "padre de la cosmonáutica", Konstantin Tsiolkovski, escribió: "El planeta es la cuna de la inteligencia, pero no se puede siempre vivir en una cuna". La humanidad por primera vez salió de su cuna asomándose al universo con la persona que hoy, 9 de marzo de 2024, cumpliría 90 años. Su nombre y su sonrisa alumbraron la nueva época del inicio de la conquista del infinito, donde el espacio se confunde con el tiempo. Yuri Gagarin, hijo de lo humano, por fin entró al territorio de las estrellas.

Algunos dirán, seguramente, que no es más que un símbolo propagandístico del "imperio del mal", que nuestros antepasados deberían preocuparse mejor de los productos del consumo masivo y no de las estrellas, y que nuestro antiguo país fue "un ejemplo de cómo hacerlo todo mal". Que piensen lo que puedan. Cada uno, mirando arriba, ve el cielo que lleva dentro.



Cada momento de nuestras vidas es un tejido de signos y símbolos, solo tenemos que aprender a darnos cuenta y a descifrarlos. Algunos iluminan nuestro siempre corto camino para ayudarnos en nuestra búsqueda de respuestas y preguntas. Yuri Gagarin, en este sentido, es un símbolo o un acompañante clave.

La aparición de nuestro Gagarin en este mundo no se realizó por la magia de los medios de comunicación ni por el genio de los productores de personajes, sino que fue el resultado de un largo y gigantesco esfuerzo de generaciones de soviéticos, de diferentes edades, profesiones y nacionalidades. [SEGUIR](#)